

lunes 20 de enero de 2020 - 7:48 AM

2020: el año decisivo para el futuro del fracking en Colombia

Según lo han dicho protagonistas de la industria, 2020 será clave para saber el desenlace sobre el uso del fracking para la extracción de **petróleo** y gas en Colombia, un pendiente que de acuerdo con voces de ese sector genera incertidumbre. Las reservas para el caso del **petróleo** están pronosticadas para unos seis años más, mientras que para gas el dato gira entorno a los 11 años.



2020: el año decisivo para el futuro del fracking en Colombia. (Foto: tomada de El Colombiano)

Escuchar este artículo ▶



El panorama todavía no es claro, sobre todo porque el Consejo de Estado aún no se pronuncia sobre cuáles serán las condicionales para la implementación de proyectos piloto en el país. Y para conocer la hoja de ruta hace falta el concepto de un grupo de científicos de la Universidad Nacional, a solicitud del alto tribunal, sobre qué tanto afecta esta práctica al medioambiente colombiano.

El lío está en que el Gobierno necesita agilizar el plan pues supone varios frentes de riesgo, sumado al posible desabastecimiento del material.

En este asunto aparecería una caída en el interés de empresas extranjeras por hacer inversiones, además de una afectación a la perspectiva de crecimiento que tiene **Ecopetrol**, que si bien no dijo en su plan de inversiones para 2020 cuánto destinaría a la exploración con fracking, esta sí es una de las prioridades.

A pesar de que según la Agencia Nacional de Hidrocarburos (ANH) hay contratos vigentes para la exploración de yacimientos no convencionales (fracking) -Drummond (5), ConocoPhillips (2), **Ecopetrol** (1) y Parex (1)-, todavía existen dudas recurrentes.

Lea también: [El sector agro dará el paso a la transformación digital.](#)

"Hay mucha incertidumbre y lógicamente esta pone de alguna manera a la espera un avance que urge. Preocupa que en el más reciente fallo el Consejo de Estado fuera mucho más allá de la suspensión temporal de normas, al prohibirle a la Drummond la explotación de gas metano", dijo Amylkar Acosta, exministro de Minas.

Agregó Acosta que el hecho de que el **Ministerio** de Minas se interese por entregar un borrador de decreto para comentarios, en donde se dictan otras normas para que la práctica de fracking se dé bajo parámetros rigurosos de impacto ambiental y social, hará que el proceso cuente con una mayor aceptación.

La prudencia de la Corte

La necesidad de conocer ese concepto es fundamental pues su no definición ha empezado a generar restricciones.

El pasado 13 de diciembre, el Consejo de Estado dio la orden para que la Drummond detuviera trabajos en 15 pozos, ubicados en Cesar, en donde la firma estaría utilizando la perforación hidráulica, situación que había sido advertida en septiembre del año pasado, momento en el que la empresa negó haber estado usando esa técnica (ver ¿Qué sigue?).

Hay quienes dicen que el tiempo que se tome el tribunal para dar un concepto, y lo que diga el grupo de científicos de la Universidad Nacional, tendrá que ser sumamente prudente "pues se está hablando de una práctica delicada, que pone en riesgo al país, y que además vuelve a clavarle a Colombia el peso de seguir dependiendo de las mismas actividades económicas", dijo José Roberto Acosta, miembro de la Red por la Justicia Tributaria.

Lea además: [¿Qué debe potencializar Santander en las ventas al exterior?](#)

Campetrol, gremio que reúne a empresas nacionales e internacionales del sector petrolero, recordó que es entonces muy importante que el país garantice las opciones de exploración y producción para este tipo de materiales.

"Es necesario aunar esfuerzos en nuestra búsqueda, y explorar todas las fuentes de abastecimiento que, al final, es una de las salidas más sólidas que puede llegar a tener la industria. La única forma de encontrar **petróleo** y gas es explorando, buscando oportunidades", dijo Germán Espinosa, presidente ejecutivo de la entidad

¿Y la transición qué?

La ministra de Minas y Energía, María Fernanda Suárez, ha dicho que "los combustibles líquidos se van a seguir utilizando: todos los colombianos utilizamos diésel o gasolina (transporte público, carro, avión), incluso en las zonas más alejadas para prender la planta de generación de energía eléctrica".

De hecho, Suárez confirmó que hoy 48 % de la energía es generada por este tipo de combustibles, lo que se espera se invierta en 2050 liderado por la electricidad y el gas.

Pero en estos días todavía un carro de energía eléctrica cuesta 100 millones de pesos, frente a uno de 40 millones "no es que uno quiera ser malo, sino que la gente tiene unas limitaciones económicas que hacen la movilidad tenga restricción"

Suárez reconoce que las energías renovables son claves debido a que supone que la fuente de generación debe ser limpia "por eso, el paso que dimos en 2019 para multiplicar por 50 la capacidad instalada para la solar y la eólica".

Elija a Vanguardia como su fuente de información preferida en Google Noticias aquí.

Publicado por Colprensa

Etiquetas [minería a gran escala](#)

Lea también



Uribismo cuestiona a la nueva Ministra de Ciencia y Tecnología por su postura frente al fracking

Alcaldía de Bucaramanga critica respuesta de Duque a designación de Minambiente Ad-hoc

"Ya no es posible obtener oro sin químicos en grandes cantidades"



"¡No a la minería en Santurbán!": el clamor de miles en Bucaramanga

Comentarios

Comente con Facebook

5 comentarios

Ordenar por **Más recientes** ▶



Agregar un comentario...



Juan Ribero

Tan atrazados y mal estamos, les recomiendo leer, que energias SANAS, esta trabajando Alemania, sin dañar el medio ambiente, QUE INCAPACIDAD LA DE NUESTROS LIDERES Y GOBERNANTES.

Me gusta · Responder · 56 min



James Diaz

EL AÑO DECISIVO PARA LA CONTAMINACION DE LAS AGUAS SUBTERRANEAS Y SUS ECOSISTEMAS... SINO SE ROBAN EL DINERO POR LA CORRUPCION NO HAY NECESIDAD DEL FRACKING, PORQUE NOS DEJAN LA CONTAMINACION Y SE LLEVAN LOS RECURSOS NATURALES Y EL LUCRO ECONOMICO....

Me gusta · Responder · 3 h



Fernando Salazar

NO AL FRACKING, ACABA CON EL AGUA Y CREA GRIETAS PROFUNDAS EN LA TIERRA Q CON EL TIEMPO SON UN PELIGRO. EXPLOTAN SACAN LAS RIQUEZAS SE LLEVAN EL DINERO Y NOS DEJAN CON LOS PROBLEMAS EN EL MEDIO AMBIENTE.

Me gusta · Responder · 4 h



Cam Fer

NO AL FRACKING

Me gusta · Responder · 4 h



Hernando Vasquez

Sera que los colombianos observando lo que estamos pasando en el mundo permitimos que las multinacionales y algunos codiciosos nos espongan a sufrir mayores contaminaciones de las fuentes de agua????

Porque no desarrollamos otras fuentes de energia como la energia solar, y otra variada gama de alternativas?? Todo lo mueve el negocio de las multinacionales que tienen en el gobierno sus calanchines que les aprueban todo. Preguntemonos que agua consumiremos los colombianos en las ciudades y en los campos cuando el señor de la finquita por la fuente de agua que utilizo siempre le salga agua contaminada para su ganado y su uzo particular como esta ya sucediendo en algunas partes del pais????

Me gusta · Responder · 6 h

Plugin de comentarios de Facebook

Vanguardia no se hace responsable por las opiniones emitidas en este espacio. Los comentarios que aquí se publican son bajo la responsabilidad del usuario que los ha escrito. Vanguardia se reserva el derecho de eliminar aquellos que utilicen un lenguaje soez, que ataquen a otras personas o sean publicidad de cualquier tipo.

Servicios

Suscripciones
ePaper
Pague su renovación
Club de suscriptores
Anunciadores
Venta de fotos
Comentarios del sitio
Paute con nosotros
Contáctenos
Nuestra Empresa
Política de protección de datos
Proveedores
Trabaje con Nosotros
Términos y condiciones

Secciones

Bucaramanga
Santander
Deportes
Judicial
Colombia
Mundo
Política
Economía
Opinión
Entretenimiento
Tecnología
Multimedia

Clasificados

Finca Raiz
Vehículos
Empleos
Varios
Edictos
Publicque

Revistas

CocinArte
Solo para Mujeres
Revista Novias
Posgrados

Publicaciones

Gente de Cabecera
Gente de Canaveral
500 Empresas
Santander Inolvidable
Q'hubo

Todos los derechos reservados Galvis Ramirez & Cia S.A. - 2019 - Bucaramanga - Colombia. Prohibida su reproducción total o parcial, sin autorización escrita de su titular. Términos y condiciones

